

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Valdepeñas, mes 0'50 ptas.
Fuera, trimestre 2'00 »
Precio del ejemplar, 10 céntimos.

No se devuelven los originales, ni se mantiene correspondencia.
De los artículos responden sus autores.

POLÍTICA HIDRÁULICA

MARI-SANCHEZ

Cuando el Gobierno se preocupa de las necesidades del pueblo, y no regatea ni un momento de descanso para poder conseguir su mejor bienestar, merece que todos los ciudadanos conscientes riudan el aplauso que merece, y se lo reconozca sea la ideología política que sea la que sienta todo ciudadano.

La política hidráulica emprendida por el Ministro de Obras Públicas camarada Indalecio Prieto, merece el más sincero aplauso del pueblo español; porque ve en ella que será el resurgir de una España, auestesiada largo tiempo por los Gobiernos de una Monarquía nefasta que poco a poco trataba de absorber las energías económicas del país, sin que fuera nimia preocupación de los hombres que regían sus destinos el progreso tanto agrícola como industrial del mismo.

Cuando dentro de unos años las regiones hoy sedientas, que con gran estoicismo han venido viendo cómo los ríos y pantanos conducían sus aguas en corriente vertiginosa hacia el mar; con gran perjuicio de la producción rutinaria que hacían rendir a la tierra, ¡madre de toda la riqueza! que más tarde se desarrollan en los pueblos cultos; máxime teniendo en cuenta que España es inmensamente agrícola; porque tiene un suelo que para sí quisieran tener otros pueblos que sin ser agrícolas hacen producir a la tierra más y mejores productos que nosotros.

Leemos con gran contento para nosotros (creemos que mucho más para los que son propietarios de la tierra que más tarde se vea regada por los pantanos en construcción), que el ministro de Obras Públicas ha declarado de urgente construcción, entre otros muchos, el pantano que tan directamente afecta a Valdepeñas, denominado de *Mari-Sánchez*, que la alegría no nos ha podido dejar ni un momento hasta que modestamente pero con la más sana intención que nosotros ponemos en todo cuanto redunde en beneficio de nuestro querido pueblo; sin que por esto no hayamos llagado también a pensar si este alborozo que nosotros tenemos se haría extensivo a todos nuestros convecinos aunque sean enemigos políticos del ministro que dirige esta política y como es natural al ser de él tendrían que ser nuestros, por que tanto en esto como en todo lo que los hombres de nuestro partido hagan en el Gobierno tiene nuestra más sincera adhesión.

Cuando unos cuantos hombres de la provincia se propusieron recabar de los Poderes públicos la atención hacia estas sedientas tierras manchegas pidiendo como otras regiones de España la construcción de los varios pantanos que en la misma posee la Mancha, tan abandonada por todos los hombres que tanto de la localidad como de España, habían tenido a esta hermosa región, donde el Ingenio de las letras españolas, el inmortal Cervantes eligiera para cantar la hidalguía de sus habitantes en «El Quijote», sabiendo como ningún otro plasmar el carácter de estos tranquilos pero grandes trabajadores y hombres cívicos.

Solo queremos que los hombres de buena voluntad mediten cuántos beneficios ha de reportar para nuestro pueblo la construcción de este pantano que siempre fué sueño de los que saben que bien cultivada la tierra es capaz ésta de producir; y como esto será muy pronto una realidad por estar declarado de urgente construcción tendremos tierras de regadío que es el porvenir de la España trabajadora y consciente.

CONTRASTE

Amanece: Los pajarillos dejan escapar sus primeros trinos, el Sol empieza a dar luz, desparramando en torrentes sus bellos destellos, y suenan en los campanarios los primeros repiques que anuncian el nuevo día.

Sin pereza y vigoroso despierta el labrador, apareja su borriquilla, y ágil y contento emprende su marcha al tajo, donde primoroso y artista labra la tierra arrancándole los alimentos que nos dan la vida.

El amanecer del señorito «ocioso» es muy distinto, no siente los primeros trinos de los pájaros, pasó la noche de juerga y orgía y sus sentidos embotados no están en condiciones de percibir los primeros destellos del Sol. En su caminar lento y cabizbajo solo deja una ráfaga de vergüenza e injusticia: Estos señoritos que se titulan labradores, sólo producen miserias y ruindades.

Anochece: Los pájaros cansados de su trajín constante, se ocultan en sus nidos, el Sol lentamente se desliza para dejar descansar a quien lo merece, y el labrador noble y generoso regresa también a su nido, donde a veces la recompensa de su trabajo la ve premiada con la miseria y el hambre.

Despierta de su borrachera el señorito «ocioso», entonces amanece para él, encamina sus primeros pasos al café más próximo, sacia sus primeros apetitos, y embrutecido de nuevo prosigue su constante orgía... Y cuando amanece el nuevo día se cruzan en su distinto caminar, el señorito «ocioso» que nada produce y el vigoroso labrador que noble y generoso arranca a la tierra los alimentos que nos dan la vida.

Basilio Jurado.

LA SOLANA

La Agrupación Socialista de La Solana reunida en asamblea extraordinaria el día 11 del corriente, acordó por unanimidad elevar al Excmo. señor Gobernador de la provincia un extenso escrito exponiendo la verdad de lo ocurrido en el mitin celebrado en esta localidad el día 9 por los elementos que componen el grupo de «Acción Agraria Manchega», en el cual se vertieron conceptos injuriosos contra el Gobierno, la Constitución y los trabajadores organizados de La Solana; el cual fué suspendido porque el público más consciente que los oradores reaccionarios y enemigos de la localidad, demostraron con su protesta que amparados en la petición que hicie-

¡GUERRA A LAS GUERRAS!

¡Camaradas, compañeras! leed y propagad el extraordinario de «El Socialista» contra la guerra fratricida que los estados burgueses han venido sosteniendo constantemente; demostrando con ello el odio tan feroz que un hombre tiene a otro, sin pensar que todos debemos de tenernos gran cariño y ser hermanos ante el dolor y la muerte.

La unión de todos los trabajadores del mundo, impedirá las guerras oponiéndose con su fuerte solidaridad, ante las diferencias capitalistas que son las que engendran toda guerra desoladora y cruel.

¡Madres proletarias, leed todas el extraordinario de «El Socialista», dedicado a la PAZ de todos los pueblos que forman el globo terráqueo!

¡Trabajadores de todos países, uníos contra la guerra y en favor de la paz!

ron a las autoridades de que sería un acto de propaganda sindical, se dedicaran a proferir conceptos injuriosos contra los poderes constituidos en un régimen republicano, que estos cavernícolas no se avienen a respetar porque con él han perdido los privilegios de que toda la vida venían disfrutando.

Fueron de tal sabor monárquico las frases vertidas por estos enemigos de la República, que el público y muy particularmente los socialistas celosos guardadores de esta República, que por cierto no es la que ellos quisieran ver implantada en España, no los dejó terminar; habiendo sido tales las ofensas inferidas al régimen y a los obreros que en actitud poco tranquilizadora habrían corrido muy mala suerte los oradores del mismo a no ser por la intervención del camarada Melitón Serrano, es casi seguro que hubiera habido que lamentar un día de luto, para este pueblo tranquilo y trabajador, que bien demostrado tiene su amor a la República.

En dicho escrito solicitan del Gobernador abra una información para poner en claro quienes son estos reaccionarios que se dedican a levantar infamias contra el Gobierno que rige los destinos del país, perturbando la tranquilidad de España para desprestigiar al régimen y hacer que corra la sangre de estos tranquilos trabajadores; que de no intervenir el compañero Serrano seguro que hubiera corrido por las calles de La Solana.

Esperamos que el señor Gobernador impondrá las sanciones a que por este acto se han hecho acreedores estos reaccionarios; pues de lo contrario nos veremos precisados a proceder en otra ocasión por nuestra cuenta.

La firman por la Agrupación Socialista: El Vicepresidente, *Eusebio Naranjo*. El Secretario, *Carmelo Martínez*.

Nota de la Administración

Rogamos a nuestros suscriptores de provincias se sirvan remitirnos lo antes posible en giro postal, el importe de la suscripción del trimestre actual. Los giros a la Casa del Pueblo y a nombre del Administrador, compañero Juan Antonio López.

Se admiten donativos a la suscripción Pro-«NUEVA LUZ».

Al margen de escritos, discursos y acontecimientos

¡POR MIGUEL AGUILERA

«El hombre, dicen, es un animal racional. No se por qué no se haya dicho que es un animal afectivo o sentimental...» «Más veces he visto razonar a un gato que no reír o llorar...» «Y así, lo que en un filósofo nos debe más importar es el hombre.»

Unamuno, en su obra «Del sentimiento trágico de la vida».

El hombre se ha dado cuenta que tiene cabeza y razona; pero temo que en la misma proporción se está olvidando que tiene corazón y no se da cuenta que atropella, y hasta parece algunas veces como si el atropello, la ofensa, le fueran un deporte.

El tipo moderno es un tipo raro. Hubo un tiempo, cuando la nobleza era sinónimo de valentía, que el hombre valiente era noble. Recuerdo unos versos de mi abuelo, que fueron dedicados a Prim, una de cuyas estrofas terminaba con las siguientes frases:

«Haciendo ver que el valiente es noble, y nunca consiente que maltraten...»

La valentía de hoy es muy diferente; es la valentía del animal que razona más que reír o llorar. Hace unos días llegamos a la ciudad de Linares unos amigos. Pasando una de sus calles, y por cierto en tan malísimo estado que nos fué necesario ir al paso de una persona, vimos unos animales racionales estaban en medio de la misma; se les avisó con la bocina y uno de ellos encarándose con nosotros habló y nos dijo: «¿Es que no tienen ustedes calle? Párense si quieren y si no también...» y aquí siguieron unas palabras injuriosas que no quiero transcribir. Descendí del coche y reconvine su falta de nobleza. Aguien decía: «¡Bah! pues no es eso de valiente», y yo he de preguntarme: ¿Qué clase de braveza sería la de aquella masa, y no neutra, por cuanto estaba demasiado inclinada a la parte animal, la que no percibe las cosas que pertenecen a lo espiritual, al sentimiento noble que hace elevarse al animal racional a la categoría de hombre? Hoy todas las cosas son raras; parece que sufrimos un desequilibrio sin igual en la historia. Se leen artículos que vomitan injurias personales; se oyen discursos, aun de los hombres más significativos en la política, y padecen la misma enfermedad; y suceden casos, que más que movimientos de reivindicación social, son desbordamientos de bestialidad inhumana.

No hay razón; no debe ser tal la forma de proceder en ninguna de las esferas, ni en ninguno de los casos. Quizá la culpa estará en la diversidad de *ismos* existentes: CLERICALISMO, ANARQUISMO, COMUNISMO y otros tantos *ismos*, sin mencionar el BARBARISMO que es sinónimo del despotismo egoísta del YO MANDO Y ORDENO; o sea, el yo personal.

¡Despertad ciudadanos! No se beneficia a un pueblo sacrificando la moral que es justicia, que es nobleza, a los intereses personales; sino cuando los intereses personales, y aun de partido, se sacrifican en aras de la moral, de la justicia, del bien común que tanto exige el sentimiento altruista del hombre, que no solo es animal racional, sino efectivo y sentimental;

del hombre que no solo discierne impulsado por las calorías de su vientre, más o menos llenos, sino por los latidos de su corazón que, por ser español, debe ser bueno y noble.

Pensad que no basta para el fin que nos proponemos llamarse afiliados a determinado matiz político, sino además poder ostentar las credenciales de ecuanimidad, moralidad y respeto personal; es decir, ser hombre.

¡Ah! si todos fuéramos hombres; pero hombres a base de aquel UNICO HOMBRE, «SUPERHOMBRE», que registra la historia: JESUCRISTO.—El dijo—«SI TU ENEMIGO TIENE HAMBRE DALE DE COMER». «TODAS LAS COSAS QUE QUISIERAIS QUE LOS HOMBRES HICIESEN CON VOSOTROS, ASI TAMBIEN Haced VOSOTROS CON ELLOS.»

Nunca el mundo tuvo tanta necesidad de tal esencia de moralidad: dejad que tales principios saturen vuestra vida, vuestro ser entero, y ni los *ismos* ni nada, será un impedimento para el establecimiento de bien tan anhelado.

Sigan todos con sus tareas, impuestas éstas por las tendencias que fueren.

Escriba el escritor, hable el orador; pero que uno y otro, siendo hombre, considere que su rival también lo es, y que si bien es verdad que todos y cada uno tenemos derecho a pensar como bien nos parezca, también es verdad tenemos obligación de respetar a todo hombre como demanda el más puro sentimiento humano.

Combatamos las ideas que no cuajan en nuestra ideología; odiémoslas, si quereis, pues digno de menosprecio es toda idea que no tiende al bien común; pero compadezcamos al que tiene la desgracia de no poder o no querer pensar de mejor manera.

Artículos, sí; discursos, sí; huelgas, sí; movimientos de reivindicación, sí, sí. Pero... ¡POR FAVOR! no atropellar, no ofender, no calumniar y no convertáis los recintos sagrados de un pueblo, el hogar; ni tampoco vuestros campos en selvas africanas donde las bestias salvajes solo rujen satisfechas cuando han hundido sus garras en las carnes de la presa que han inmolado para las necesidades de sus estómagos. «NO CON SOLO PAN VIVE EL HOMBRE» Jesucristo.

Vivimos en tiempos difíciles, tiempos de lucha; más entended que al fin de la jornada, el gozo del triunfo, será con relación, no al bien económico que nos pudiera corresponder, sino a la satisfacción que nos produzca el bien que nuestra actitud reportara; es decir, a las huellas que dejara impresa NUESTRO CARACTER DE HOMBRE; pero no sólo como tal ANIMAL RACIONAL, sino TAMBIEN AFECTIVO Y SENTIMENTAL; ES DECIR, COMO HOMBRE HONRADO.

¡Obreros! Leed el semanario socialista
NUEVA LUZ

El plan urgente de obras públicas

El ministro de Obras Públicas ha aprobado el siguiente plan de estudios hidráulicos, dándoles el carácter de urgente:

Cuenca del Guadiana

Primero. Conjunto del grupo de embalses y derivaciones constituido por las lagunas de ruidera y el canal del Gran Prior, modulación de sus canales y embalses de Peñarroya, Puerto y Mari-Sánchez, en los ríos Azuer y Jabalón.

Segundo. Embalses de Navarredonda, Torres de Abraham y Cañal, con sus zonas regables e influencia que pueden ejercer sobre el régimen del Guadiana en su tramo inferior.

Tercero. Aprovechamiento de las zonas media y baja de la cuenca, teniendo por base la creación del embalse de Ciraja. De este plan formarán parte los canales principales de derivación y distribución y los embalses secundarios, cuya ulterior finalidad habrá de consistir en el aprovechamiento de corrientes, afluentes y escorrentías de cauces o derivaciones superiores. Este estudio será también de conjunto, tomando en cuenta la influencia de los embalses secundarios sobre la capacidad de sus canales alimentadores y la influencia de éstos sobre el régimen y capacidad de los canales y del embalse principales. Se procurará reducir en lo posible la capacidad de los canales, aproximándola al mínimo del caudal medio utilizable. Entre los embalses secundarios que habrán de estudiarse con tal objeto podrán figurar los de Conalbo, Proserpina y Lágar, Valdejamás, Alange, Piojo y Solana de los Barros.

Cuarto. Regularización y aprovechamiento del Arochete y otros y los regadíos existentes y posibles en la provincia de Huelva a base de los pantanos de Arochete, La Mezquita La Junta.

No os dejéis engañar, trabajadores

Si no ha sido mal informado el que esto escribe, en un centro cavernario mal llamado «Comunidad o Círculo de Labradores», integrado por vampiros y zánganos cuyos capitales están amasados con sangre y sudor proletarios; por los que jamás pensaron que la libertad era el don supremo a que podía aspirar un pueblo por ellos ahorrado y escarnecido; por los que prestaron servicios inconfesables a los dictadores y robaron al amparo de éstos; por los que ampararon el despotismo de las oligarquías; en ese centro que sirve de refugio y a cuyo amparo viven unos cuantos calaveras y arruinados, existe una concentración de obreros agrícolas. Y me interesa dar la voz de alerta a los proletarios, para que no se dejen seducir por promesas que, analizándolas bien, encubren un engaño continuo y el canallesco objetivo de, con el falso e hipócrita espejuelo de armonizar los antagonismos de clase, hacer retardar el triunfo total de las reivindicaciones obreras y evitar, por tanto, se mermen sus privilegios seculares.

Mienten como los más viles cuando dicen que pretenden armonizar, porque son otros fines más egoístas y rastroseros. Ved la bárbara explotación a que se os somete, rebida con todo sentimiento de humanidad, mediante la cual, a través de la ignorancia, ha acumulado riquezas que es el santo fruto de vuestro esfuerzo, que ellos guardan avaros en sus arcas, sin importarles si perecéis de necesidad. Roban el calor al que tirita; la comida al hambriento; la medicina, al enfermo; la paz, a la ancianidad. Humilla y embrutece a infinidad de padres de familia, y los obliga a vivir en infectos tugurios. Difunde la cecidad y todas las malas pasiones, vagando por la sociedad, en las que hace presa a las víctimas del trabajo. Y por éstos y otros múltiples motivos es por lo que los odios y las guerras entre los hombres han de ser lógicos; la ignorancia, fatal; la prostitución inevitable; la justicia, una mentira; forzoso el crimen e inextinguible la miseria.

¿Creeis acaso que quienes os vejan y explotan, los que tan criminalmente se conducen en la actual sociedad; volun-

tariamente os va a conceder esas mejoras que dicen que disfrutaréis estando inscritos a dicha Asociación? Recordad la era de las vacas gordas de la burguesía, cuando todo era fabulosas ganancias para ella, cuando el obrero trabajaba de sol a sol por siete reales; yendo los domingos por la tarde a la quintería, pernoctando los jornaleros en las puertas de los domicilios de los «manigeros» mientras ellos tenían la cartera repleta de billetes y hacían una vida de crápula y orgía; ¿caso alguna vez os concedió mejora alguna sino hubiera sido por la organización?

Lucifer.

Burguesía y proletariado

Diálogo

II

Criado.—¡Hola! Buenos días don Roque. ¿Se ha descansado?

Burgués.—¡Hola! Juan. Sí hombre, gracias. ¿Qué se te ha ido ya el mal humor de ayer?

C.—¡Caramba! Si yo no me enfadé ni mucho menos.

B.—¿Que no? ¿Entonces por qué me hablabas con tanto apasionamiento?

C.—Muy sencillo. Como quiera que la razón no tiene nada más que un camino no hay cosa que me sienta peor que cuando tratan de desviármela.

B.—Es verdad. Pero esto no lo dirás por mí, porque yo ayer solo te dije mi pensamiento tal como lo sentía.

C.—Precisamente, lo digo por usted y perdone el atrevimiento, pero me dijo cosas que, vamos, no se le ocurren ni al que así lo manteca.

B.—(Carcajadas) Si es que estás fanatizado en las doctrinas Marxistas.

C.—¿Fanatizado? No señor; por cuanto que yo defiendiendo mi idea fundada en la razón y en la realidad.

B.—Vamos anda, anda y no digas tonterías. ¿Pero tú crees que puede implantarse como me decías ayer un régimen de libertad, igualdad y fraternidad?

¿Pero que digas esto? ¿No sabes que todo eso es una pura utopía?

C.—Claro que lo digo, y lo sostengo con profundo razonamiento adquirido por las muchas enseñanzas que mis compañeros más capacitados me están dando continuamente.

Ayer le dije que nuestra idea política se fundamentaba en las palabras de libertad, igualdad y fraternidad. ¿No es esto?

B.—Sí.

C.—Bien. Pues lo primero que hay que saber para que no se alarme y vea que no es utopía alguna el significado de estas palabras que es lo que quiere decir igualdad.

B.—Toma, toma pues la misma palabra lo dice: Ser iguales bajo el sentido que tiene la palabra. Cosa imposible de realizarse.

C.—Precisamente ahí es donde está el error de muchos. Claro está que igualdad en el sentido general de la palabra sería imposible de establecerse y sería también un absurdo el que nosotros propagáramos esta idea.

B.—(Adelantándose). Para que veas que todo eso que tanto alardeáis es un ilusionismo imposible de trocarse en un hecho real y positivo. Tú mismo lo terminas de decir.

C.—¿Pero quién dice eso? Un momento, don Roque, y tengamos serenidad en esta delicada discusión. Si usted me lo tolera voy a analizar en lo más breve posible esta doctoral afirmación.

B.—Si hombre si Además para que hables con más amplia libertad, vamos a prescindir de nuestras profesiones y hablar de hombre a hombre ¿entiendes?

C.—Muy bien. Es cierto que cada individuo es distinto a otro en lo físico, en lo moral, en todo.

B.—Claro, claro.

C.—Como también es cierto que unos sean capaces de llegar a alturas extremas mientras otros puedan ser siempre unos desdichados. Pero todo esto es causa de la Naturaleza.

B.—(Con gran expectación). ¿Ves? Si me vas a dar la razón.

C.—Espere, ¡caramba! Todos sabemos que la variedad es hija del movimiento; la igualdad física sólo se comprendería con el quietismo, la inercia y la muerte. ¿Comprende usted?

B.—Si precisamente todo lo que terminas de decir es lo mismo que yo te he dicho, luego me has dado la razón y por lo tanto te desdices de tu idea.

C.—¿Qué me voy a desdecir! ¿Pero es que acaso es ésta la igualdad que proclamamos nosotros, los más entusiastas partidarios de que el hombre en su genialidad y sus sentimientos, pueda vivir satisfecho sin ser cohibido en sus naturales impulsaciones? No hay un hombre igual a otro y el socialismo no niega la desigualdad de la fuerza, de la salud y de la inteligencia. No quiere hacer pasar un rodillo para dejarlos a un mismo nivel. Pero no dejará usted de comprender que todos necesitamos comer, dormir, trabajar, amar y cuanto es

Manzanares

El concejal socialista Carrión expulsado de la agrupación por indisciplina

La Agrupación Socialista reunida en asamblea extraordinaria, para juzgar la conducta del concejal socialista y presidente de la Comisión municipal de Instrucción Pública, Juan José Carrión, por considerar que dicho concejal, venía cometiendo varias faltas que dicen muy poco en bien del partido, y la última considerada como indisciplina a las normas del programa del mismo, en sesión pública de este Ayuntamiento celebrada el día 9 del corriente.

La asamblea acordó la expulsión de dicho concejal del partido, y la desautorización e incapacitación para poder asistir como tal concejal a las sesiones del Ayuntamiento.

Esta medida de sanidad política que es honra del partido Socialista, ha sido muy bien acogida por toda la provincia, demostrándose una vez más que los hombres que militan en el socialismo no pueden aparentar ser honrados, sino serlo.

Corresponsal.

común a todos ¿verdad? Pues he aquí donde radica nuestra igualdad. ¿Se negará acaso? Y ahora decíme don Roque ¿Ha señalado la Naturaleza para que unos vivan en completa orgía y otros se mueran de hambre? ¿Ha señalado de que unos vivan en grandiosos palacios para que otros no tengan ni donde guarecerse?

B.—Hombre los que somos ricos es porque lo hemos heredado de nuestros antecesores.

C.—Muy bien. Pero remontémosnos a los tiempos del pretérito y veremos como el capital ha sido acumulado por el fraude y el engaño. La Tierra fue creada para el hombre, ella nos ofrece sus frutos igualmente, luego todos debemos trabajar sin distinción de clases y de privilegios. Lo mismo que existe el aire y el sol para todos sin mirar quien es malo o bueno, así debe ser el trabajo y la instrucción. Todos a trabajar en la profesión a que se tenga vocación y todos a cultivar la inteligencia en la escuela o en la Universidad, abriéndole amplio horizonte aquellos que por su despejismo puedan llegar a la más alta cumbre del saber. He aquí don Roque nuestra igualdad despojada de toda clase de utopía. He aquí el tesoro más rico de la humanidad. He aquí la brújula que señala al mundo el camino derecho a seguir. Si la igualdad existiera no habría ociosidad, ni habría hambre, ni envidias, ni luchas fratricidas, ni privilegios, etc., etc. Solo la buena armonía de hermanos reinaría en todas partes; la paz, la verdadera paz, sería el triunfo de la humanidad y la laboriosidad sería el mayor contento de todos nosotros.

Un joven socialista.

Aguas Potables de Valdepeñas S. A.

Capital: 1.000.000 de pesetas

Seis de Junio, 35

VALDEPEÑAS (Ciudad Real)

Panificadora de Valdepeñas

S. A.

Fábricas de Harinas por Cilindro;

en Valdepeñas

Santa Cruz de Mudela

y La Solana

Casa central: Valdepeñas (C. Real)

¡Rebelión burguesa y justicia republicana!

Hemos leído en *Vida Manchega* y más tarde ha sido comprobado por nosotros en el Gobierno Civil de la provincia, que por el gobernador señor Fernández Mato, han sido impuestas a los labradores de esta localidad que a continuación detallamos, las multas a que son acreedores, por incumplimiento del pacto de trabajo, elaborado para las faenas de siega, así como por emplear máquinas segadoras, habiendo obreros parados en la localidad, los cuales son:

Timoteo Sánchez Barba y Sánchez, 500 pesetas; Francisco Barrera Pérez, 250; Juan Ruiz Bailón y Sánchez, 250; Carlos Elo a, 100 y Agustín Saavedra, 100 pesetas.

Aplaudimos la actividad del señor gobernador, y le recordamos con todo respeto, que como son muchas las multas impuestas por la Comisión Arbitral de esta localidad, por las mismas causas y por ser varias de ellos reincidentes en el incumplimiento de lo pactado, como lo han sido los aquí enumerados, Timoteo Sánchez Barba y Carlos Elo, por dos y tres veces respectivamente, deseamos las despache lo antes posible, para que estos «humanitarios» patronos, vayan aprendiendo que con la justicia de la República no valen recomendaciones, ni sentirse rebeldes por muchos dineros que se tengan.

Más multas

Por la Comisión Arbitral de esta localidad, han sido impuestas y ya sancionadas por los multados las siguientes:

Manuel Mezía 3250 pesetas, por haber pagado de menos a un aprendiz; Tomás Cruz 2825, por haberle pagado de menos al obrero Salvador Ruiz; Aurelio Morales (farmacéutico) y vocal patrono de la Inspección del Trabajo, por tener ocho obreras arrancadoras de cebicharos, dos horas más cada día 4480 y Alfonso León por no pagar lo que le correspondía a un trillador, la Comisión le impuso la multa de lo que le faltaba a dicho operario que eran 40 pesetas.

Como es natural, este es el primer caso que se ha dado en nuestro pueblo, pues cuando se podía pensar que si no es por la República se había hecho ni pacto de trabajo, ni multas de ninguna clase para estos rebeldes burgueses, que tras de esquilmar a los obreros, no les abonan lo que les corresponde.

Crónica Municipal

Con asistencia de la mayoría «expetistas-cachochos» y hoy nuevos radicales», republicanos verdad señores Grande, Bernardo y Barchino y compañeros Ballsteros, Villahermosa, Abad Guzmán, Abad de la Torre y Serrano y bajo la presidencia del camarada Antonio Ruiz, se celebró sesión en segunda convocatoria nuestro Municipio, el día 8 del actual a las siete y media.

Fué leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Se dió lectura a una instancia de los vecinos de la calle de la Tjera para que se obligue a sus dueños a que cerquen o vallan unos solares existentes en dicha calle, y con este motivo el señor Grande pidió a la presidencia se interese por todos, y el camarada Ruiz prometió obligar a los dueños de solares a su vallado o cercado.

Se aprobó la clasificación de calles al efecto del impuesto de canalones y goterones.

Expediente sobre enarenamiento de la Glorieta del Convento, Avenida de Fermín Galán y Plaza de la

República, que se adjudica a Joaquín Román.

El señor director de la Cárcel del Partido, presenta una solicitud para que se provea de varios enseres y se hagan algunas reparaciones en dicha Cárcel, y se acuerda pase a informe de la Comisión de Policía Urbana para que diga lo que vale todo.

La Sociedad Deportiva solicita una subvención de mil pesetas para los partidos de fútbol que piensa organizar con motivo de la próxima feria. Dicha solicitud pasa a informe de la Comisión de Festivos.

Jubilación del alguacil señor Prieto que pasa a informe de la Comisión de Hacienda.

El señor Grande como vocal de la Junta de obras hidráulicas provincial, dice que ésta ha emprendido una intensa campaña de propaganda a favor de la magna obra hidráulica proyectada en esta provincia y que muy en breve se dará en ésta un acto público por dicha Junta con asistencia del señor gobernador y con este motivo propone al pleno del Ayuntamiento se acuerde costear la estancia en ésta de dichos señores y el alquiler de un amplio local para el acto.

El ex uretista señor García Rojo dice que precisamente lo mismo que ahora propone el señor Grande se vió obligado hacer el Ayuntamiento de la dictadura.

Después de breves pero contundentes intervenciones sobre esto del señor Grande y camarada alcalde se levantó la sesión a las diez.

Nuestro comentario

Compañero Ruiz: Volvemos a preguntarle nuevamente ¿se imponen las multas correspondientes a los concejales que faltan a las sesiones sin falta justificada, sean del matiz político que quiera? Mas energía camarada y multas a granel y verá usted qué pronto se arregla el asunto.

Déa muy bien el señor Grande que hay que obligar de una vez para siempre a los edificios de solares, y nosotros decimos al camarada Ruiz se cumpla esto a rajatabla y así se evitarán focos de infección propios de un aduar africano y al mismo tiempo mitigará en algo la crisis existente en el ramo de la construcción.

Señores directivos de la Deportiva: Ustedes son muy dueños de pedir pero ¿no se dan cuenta de la situación económica en que se encuentra el Municipio y del pro obrero que se acerca al cual ha de hacer frente el Ayuntamiento?

Tengan un poco de paciencia y allá por el año 2000 hacen la misma petición que entonces quizás el Municipio se encuentre en otra situación y no tenga que enfrentarse con el paro existente (motivado por muchos de ustedes) que es antes que el fútbol.

Vamos con el asunto de los pantanos que tanto han de beneficiar a esta provincia.

Parece mentira que padezca usted señor García Rojo esa ceguera tan grande que le hace ver lo de ahora como si fuera de la dictadura. Ya se lo demostraron lo equivocado que estaba el señor Grande y nuestro compañero Ruiz. Por nuestra parte hemos de hacerle ver el siguiente ejemplo: Hace poco tiempo han visitado esta provincia tres ministros de la República, dos de ellos compañeros nuestros y de los dos uno es el iniciador de la gran obra hidráulica que ha de convertir España en un vergel. ¿Puede decirnos el señor García Rojo, quién ha ido por cuenta del Municipio a cumplimentar a los citados ministros, mucho más merecedores de ello que los «encargados de despacho» de la dictadura?

Ahora otra pregunta señor García Rojo. Si en vez de ministros de la República hubieran sido «ditatorzuelos» ¿cuántos ciudadanos valdepeñeros hubieran ido a visitarlos, y como hicieron antes con la dictadu-

No deje Ud. de visitar los

Calzados IDEAL

podrá comprobar la novedad de sus modelos y sus

Prezios sumamente económicos

SEBASTIÁN BERMEJO, 4

Crisol político

ra costeados por las áreas municipales? Como supongo no nos podrá contestar lo vamos hacer nosotros por usted. Hubieran ido todos los autos y camionetas que hay en ésta amen del tren como iban a aquellas ridículo-cómicas manifestaciones de Madrid.

Por hoy le recomendamos no intente sacar a relucir más sus «gratos tiempos de concejal upetista» pues se va usted a molestar si le dicen la verdad, y ya sabe usted que con la verdad no hay controversia posible.

J. A. L.

Muerte sentida

Tras larga y penosa enfermedad, ha dejado de existir el día 11 del corriente, el consecuente republicano José Megía, que venía siendo el conserje del Círculo Republicano, desde su fundación.

Su entierro, que como tenía testado ha sido civil, constituyó una gran manifestación de duelo, por contar el finado con grandes simpatías entre todas las clases sociales.

Nosotros nos asociamos de todo corazón, a la condolencia de todos sus familiares y correligionarios, por ser gran amigo nuestro.

Duerma el sueño de los justos el consecuente republicano.

NOTAS DE LA SEMANA

Para el inspector local del Jurado Mixto de Panadería

Constantemente llegan a nuestra redacción denuncias sobre el incumplimiento de la legislación social vigente por parte de los patronos panaderos como Ciudad, Santa Teresa y Panificadora y especialmente esta última es la que más se distingue en su fobia contra la clase trabajadora organizada y a este señor don Vicente Vasco Molina, gerente de dicha panificadora, hemos de recordarle lea el artículo 39 de la Constitución que dice textualmente:

«Los españoles podrán asociarse o sindicarse libremente para los distintos fines de la vida humana, conforme a las leyes del Estado.»

Como verá dicho señor obra muy mal con ese proceder «jesuita» que emplea, pues también tenemos noticias ha sido denunciada dicha fábrica por obligar a sus obreros a trabajar más de la jornada legal, haciendo obreros panaderos en paro forzoso, cuya denuncia habrá sido vista en Alcázar de San Juan cuando vean la luz pública estas líneas.

Camarada inspector hay que demostrar a estos fabricantes que no se puede trabajar horas extraordinarias habiendo parados, y si no los hay y se trabajan que sepan tienen que abonar dichas horas con el 25 por 100 de aumento según ordena la Ley.

Tome nota también el señor Vasco y no sea tan «cavernícola» persiguiendo a los obreros que se sindicaron a la Sociedad de Panaderos, pues ya terminaron aquellos tiempos de la odiada Monarquía, y sepa que hoy vivimos en un régimen de democracia.

No dejaremos...

Constantemente recibimos en esta redacción cartas y testimonios, lo mismo de esta localidad que fuera de ella, alentándonos en la campaña moralizadora que desde la aparición de este semanario venimos sosteniendo en sus columnas; animándonos a proseguir por este camino, teniendo en cuenta que eran muchas las ofensas inferidas a la clase trabajadora organizada por el solo hecho de no dejarse explotar más, y más por quienes han sido durante toda la vida sus verdugos en la opresión y no querer para sus semejantes más dignos que los tenedores del capital—que desaparezca sino del todo—, parte de la miseria de ellos y de sus hijos famélicos por la falta de alimentos.

Nosotros nos tenemos prometidos y prometemos a todos nuestros comunicantes que por nada y por nadie dejaremos de decir la verdad, pese a quien pese, y desenmascaremos a todos los que sindical y políticamente se opongan al mejoramiento de los trabajadores más merecedores que ellos porque todo lo producen y nada disfrutan.

Chocolate familiar SAN ANTONIO. Son los preferidos por el público de buen gusto, por su economía y su bondad. Pedílos en todas partes, son los mejores.

Autonomía: Plato del día para la languacera chavacana. Frase muy traída y llevada y mucho más vejada, por las personillas que con tal de «estirar la firma en los papeles» los atascan de imperintencias patrioterías, de torpezas cismáticas, que no tienen más que una conclusión legible: craso desconocimiento de lo que tratan o desfiguración criminal de lo que no tienen alma para comprender...

Repulsión: La que todos los que luchamos por hacer gobierno de las teorías emancipadoras de Carlos Marx, experimentamos hacia todo elemento que se opone y ofende las autonomías, a las que declaramos felices en sus principios de libertad de acción material al mismo tiempo que de afianzamiento moral, ya sean regionales, provinciales o municipales, por cuyas implantaciones nos dedicaremos constantemente así como para borrar de paso los infundios lastimosos de los camisetos indecentes, que se hayan colado y puedan filtrarse en nuestras organizaciones y para librar a nuestras doctrinas a todo loro con anverso libertario y reverso de taimado «estira firmas» y en cojedor... de nobles aspiraciones.

Centro: El Sanitario que el Estado está dispuesto a otorgar a nuestra población mediante una insignificante remuneración reembolsable por cuenta del Ayuntamiento, con el fin de que todas las personas necesitadas encuentren en dicho Centro el lenitivo que remedie sus males, sin que se llame «beneficencia» sino obligatoriedad por derechos ciudadanos hasta hoy denegados al trabajador humilde.

Asistencia: La que todos los obreros de Valdepeñas no han de dejar olvidada para las sesiones que de hoy en adelante tengan lugar en el Municipio, para no consentir que tan pronto se ponga esta mejora capitalísima a discusión (que será muy pronto) no sea anulada por los votos de la mayoría reaccionaria que ya están adelantando su contraposición, sin que esto les reste el quirió con el que en muchas ocasiones públicas alardean de humanitarios y benefactores.

Deber: El que todo hombre consciente tiene por cumplir en este Instituto de Sanidad y que podrá cumplirlo no regateando su concurso a las Organizaciones de trabajadores pues sería muy lamentable y perjudicial para todos, que por egoísmos insanos de cuatro particulares, estos «concejales selectos» no lo aprobaran y tuviéramos que seguir contemplando laceradas las familias escasas de bienes materiales (por la ruindad del capitalismo) cuando se les inocula alguna enfermedad (que es muy frecuente) cuando ya nos falta calma para aguantar sin hacer estallar nuestra justa indignación el que muchos de la clase trabajadora tengan una agonia lenta en preludio de muerte prematura, por tener que tratar sus enfermedades con pócimas baratas: medicinas sépticas.

Pio.

MOVIMIENTO OBRERO

Gremio de chóferos

Por la presente se convoca a Junta general para el próximo día 19 a las diez de su noche a todos los socios, pertenecientes a esta entidad para tratar asuntos de gran interés.

Por la importancia de ella, se ruega la mayor asistencia.

Se han reunido...

Federación L. de Trabajadores

En la noche del sábado pasado, celebró como estaba anunciada, Junta general extraordinaria esta Federación.

Después de leída y aprobada el acta anterior se da lectura a dos proposiciones incidentales que fueron admitidas por la Junta para su deliberación y aprobación.

Una fué, para que la reforma del Reglamento de la Federación no se enviara a la aprobación del señor Gobernador, hasta el punto que este no se amoldara a la nueva Ley de asociaciones profesionales.

Y la otra fué, para que la Junta general acordara en representación de la Casa del Pueblo enviara su más entusiasta adhesión al Comité español contra la guerra, cuya residencia está en el Ateneo de Madrid.

Acto seguido y entrando en el orden que había motivado la Junta general se dió cuenta por los compañeros correspondientes (con amplio debate en algunos puntos) de sus actuaciones en el Municipio, en la Bolsa del Trabajo, en el Tribunal Industrial y en la Escuela del Trabajo, siendo aprobado todo por unanimidad.

Sección Filial de la Tierra

El domingo pasado, se reunió esta sección en Junta general en la que además de otros puntos de gran interés, se dió cuenta de las gestiones hechas en Madrid por la comisión que fué nombrada para solucionar problemas afetos a esta sociedad en los ministerios de Trabajo y Agricultura.

J. F. A.

TEATROS

«Mal año de lobos»

Con la representación de esta obra de Linares Rivas por la Agrupación Artística Benavente de la localidad el domingo próximo pasado, han podido apreciarse a más de una fuerte filosofía y una presentación escénica digna del más caro encomio, como salidas del indiscutible prestigio de este autor célebre, una labor meritoria por lo acertada en los trabajos que les correspondía a cada uno de estos incipientes campeones de la comedia; los muchachos que entusiásticamente mueven la Agrupación.

Otra cosa no podrá decir quien haya visto a J. Francisco Rubio en

el difícil papel de Braulio, del culto marino que se ríe de los amores en la cúspide de su juventud y luego en visperas de vejez es poseído por una pasión violenta y vasalladora que le hace desgraciado; pero que estoi-como sabe vencer para ser feliz; a la señorita Antonia Román en la insuperable interpretación de Mariblanca la bella alucinada por el intrépido y voluble Román (al que también caracteriza J. J. del Rey a las mil maravillas) para trágicamente comprender que un hogar seguro y un pescador bueno son el paradigma de su felicidad. De Zoqueira ni que decir más, que el trabajoso e inalterable gesto de la vieja experimentada y consejera que se consume ante el derroche de vida que estropea su protectora, es desarrollado a la perfección por la señorita Palmira Grande, con quienes alterna en color escénico y buena adaptación a los personajes la señorita Paquita Castellanos reproduciendo a Demetria la amiga inteligente, pobre y resignada.

Nicolás M. Peñasco, Antonio León y José Sánchez, desempeñaron los papeles de Mateo, Nicolás y Marcos muy acertadamente.

Las más salientes escenas fueron clamoreadas con aplausos y sin que esto obstara, al terminar el tercer y último acto oyeron para su satisfacción, los jóvenes actores, una ovación que duró largo rato.

Posterior fué puesto en escena el juguete cómico de Joaquín Abati «Entre Doctores» en cuya interpretación merece destacarse la figura de Joaquín Bellón que supo en un alarde de mimética y pronuncia extraordinaria, causar y mantener la hilaridad del público que el salón llenaba durante el único acto de que constaba el gracioso juguete, secundado maravillosamente por las señoritas Antonia Román, Paquita Castellanos y los jóvenes Antonio León, Alfonso Cejudo, Eugenio Prieto y Juan Antonio García.

¡Bien chicos de la Benavente! Así nos gusta veros: de triunfo en triunfo, siquiera porque no se diga, que donde no hay mucha harina: dinero todo es tremolina: ineptitud.

A fuer de esta Redacción que si no decae el entusiasmo que ponéis en vuestros ensayos (bien lo demuestra el desembarazo y donosura que daís a los personajes que interpretáis) pronto llegaréis a llamar la atención de Talía para que os guarde un lugar a su diestra.

Adelante muchachos y que os aplaudamos muchos triunfos como el del pasado domingo.

Rafael García Madrid
Procurador

Cobros, créditos y particiones de herencias, asuntos judiciales y extrajudiciales.

Bataneros, 1 VALDEPEÑAS

Clínica Dental A. Castaño

Médico-Odontólogo

Seis de Junio, 21 y 23

Teléfono núm. 16

Visiten Madrid hospedándose en el

H. PERAL

Pensión muy confortable desde 5 pesetas

Céntricas y bonitas Habitaciones (próximo a la Puerta del Sol)

Cruz, 21, 2.º - Madrid

Propietario: ANTONIO GARCIA

LERMA

COMESTIBLES

Especialidad en salazones y conservas de pescados

Veracruz, 24 y Mediodía, 15. -- Mercado: Casetas 60 y 61

PENSIÓN SERRANO

Propietario: DOMINGO SERRANO

TELEFONO

Amplias habitaciones para familias,

baño, aguas corrientes, todo confort

ATOCHA, 38, 1.º

MADRID

Salchicheria Extremeña

CASA PACO

Especialidad en jamones y embutidos

Grandes existencias.

Plaza de la República, 6.

VALDEPEÑAS

PAÑFRIA Y NOVEDADES

SASTRERIA SERRANO

Pi y Margall, 11

VALDEPEÑAS

(C. Real)

BANCO HISPANO AMERICANO

Capital 200.000.000
Capital Desembolsado. 100.000.000
Reservas 48.089.534

Casa central: MADRID

Sucursales en las principales plazas de la Península, Baleares y Canarias.

Realiza toda clase de operaciones de Banca y Bolsa

La Sucursal de Valdepeñas,

ha establecido el servicio de CAJAS DE ALQUILER

Farmacia Nocedal

Especialidades del País y Extranjero. Medicamentos químicamente puros. Dosificación exacta

Oxígeno puro

Seis de Junio, núm. 20

VALDEPEÑAS

Ramón Gascañana Martín
ARQUITECTO

Proyectos, Direcciones de obras. Estudio: Sebastián Bermejo, 10

VALDEPEÑAS

Anibal Sánchez Giménez
Procurador de los Tribunales

Se encarga de toda clase de negocios relacionados con su profesión.

Seis de Junio, 24

Calzados Segarra

18 pesetas par.

Lo mejor y más económico, de venta en la MERCERIA de

JUAN MERLO

PI Y MARGALL, 3, Dpdo.

Para MUEBLES elegantes de solidez y garantía, la

Casa González

Loza y Cristal

PI Y MARGALL, núm. 7

ANTONIO MEGAL

TALLER DE CALDERERIA Soldadura autógena. Trabajos garantizados en bloque de Automóviles y cárteres de aluminio

SEIS DE JUNIO, 17

¡Camaradas, Obreros!

por el tiempo y el jornal adquirir vuestros relojes en

Casa CATALAN

ISRAEL RUIZ

VINOS FINOS

Esperanza, 23. Valdepeñas

Los diputados Pedro V. Gómez y Pérez Madrigal en la Casa del Pueblo

En la noche del domingo 10 del corriente, tuvimos la visita en nuestra Casa del Pueblo, de los diputados Cortes por la provincia y queridos amigos nuestros, señores don Pedro Vicente Gómez y Pérez Madrigal, que acompañado este último de su distinguida señora, hijo y cuñada, habían venido a pasar la tarde apaciblemente en el campo, a descansar de las áridas y largas sesiones del Parlamento.

A su regreso del Peral, donde habían pasado la tarde en compañía de unos cuantos amigos, tuvieron la atención de venir a la Casa del Pueblo con el solo fin de saludar a los muchos amigos con que estos dos diputados, tan activos y siempre dispuestos a sacrificarse por la provincia que tuvo el acierto de elegirlos sus representantes en estas Cortes Constituyentes, que pasarán a la Historia llenas de gloria y civismo.

Una vez en nuestra Casa, se vieron requeridos por los numerosos compañeros que casi llenaban el amplio salón de conferencias, para que dijieran algo de lo que es hoy actualidad en la política española; y ante la insistencia de todos, se tuvo que improvisar una amena charla, mantenida por estos dos queridos diputados, que cuentan con la simpatía y adhesión de la clase trabajadora.

Pérez Madrigal hablando del Estatuto Catalán dijo: «La autonomía solicitada ahora por Cataluña, es un problema tan antiguo como la misma unidad de España; y sería cerrar los ojos a la realidad de la Historia de esta región, para no concederle la autonomía; teniendo en cuenta que si es Cataluña la que primero la ha solicitado, tienen el mismo derecho las demás regiones, siempre que éstas estén capacitadas para regirse política, social y económicamente.

Los que niegan la autonomía, y están levantando el grito contra esta concesión—teniendo en cuenta que no se les dará lo que ellos piden sino lo que las Constituyentes crean que merecen y deban de dar—, son unos farsantes o locos y tenemos la obligación de ponerlos al descubierto, que tras ese patriotismo falso y hueco, lo que pretenden y esta es la verdad de todas sus campañas contra el Estatuto es ir contra la República; contra este régimen democrático, que el pueblo dueño de su destino supondrá para bien de todos los ciudadanos.

Señaló como este mismo peligro

rodea al proyecto de Reforma Agraria; dándose el caso de que son los mismos farsantes que combaten éste y el Estatuto; por lo que el pueblo debe de estar alerta para que no le escamoteen los enemigos del progreso y del bienestar, este anhelo de todo los ciudadanos que trabajan produciendo lo que otros disfrutan.

Y si las pasiones están enconadas tanto dentro como fuera del Parlamento, es porque los reaccionarios del régimen no quieren que el contenido revolucionario que tienen las Cortes, lleven a cabo el bienestar de todos».

Nuestro querido paisano Pedro Vicente Gómez, se limitó a saludar a todos los amigos, prometiendo volver lo antes posible con el señor Pérez Madrigal y otros diputados, para celebrar un gran acto público y ponerse en contacto con todos los electores. Y del Estatuto manifestó: «Que los que ahora vociferan contra la autonomía de Cataluña, son unos faltos de memoria, porque si son republicanos—que por cierto lo duda—no deben olvidar que todos los partidos tienen en su programa la autonomía; y si se dicen socialistas—que lo duda mucho más—en este partido no se puede dar este caso, a no ser por un insensato o desconocedor del programa del partido, olvidando que los socialistas son autónomos dentro de una federación de regiones, provincias y municipios; no mereciendo llamarse ni republicanos ni menos socialistas, quienes sabiendo que el programa de su partido, admite la autonomía tanto regional, provincial como municipal; ahora cuando se les presenta la ocasión de cumplir un postulado de dicho programa, dicen que lo que se trata es de desmembrar la unidad nacional».

Fueron acogidas las últimas palabras con grandes aplausos por el auditorio, que durante la charla había llenado por completo el salón, y lo mismo que antes al señor Pérez Madrigal, recibieron muestras de las muchas simpatías con que cuentan estos dos diputados entre los obreros que no obstante ser eminentemente socialistas, saben corresponder a las atenciones de que fueron objeto, al ser visitados en su misma casa social por dos diputados republicanos.

Lea y propague
NUEVA LUZ

Más ética moralizadora y menos intelectualidad sofista

Se ha podido apreciar en la Redacción de este valiente semanario, el disgusto habido por la forma y fondo de producirse un compañero, obrero como nosotros, en el periódico de izquierdas Adelante, y aunque todos estamos unificados en las contestaciones que oportunamente se le han dado, no por ello dejamos de sentir el tener que distraer nuestra atención de cuestiones más interesantes para dedicarla a demostrar la equivocación lamentable que sufren elementos que se dicen militantes en la U. G. T.

Es lamentabilísimo todo incidente que pueda encismar a los trabajadores, máxime cuando estos incidentes han sido suscitados por obreros que se estiman como intelectuales, pero cuyos actos los incapacita para que se les pueda tomar en serio los sofismas que emplean por ser despreciable en su fin.

Como podrá apreciar la opinión sen-

sata a cada agravio que se nos infiere no contestamos en la forma indigna de los que injustamente nos atacan, así como a las doctrinas que sustentamos, sino que lo hacemos con el empleo de la persuasión y esto es aprovechado por los otros para verter todo el virus de su desfachatez sobre hombres que les sobrepasan varios palmos de decencia político-sindical. ¿Cómo se han atrevido a calumniar y difamar a los Socialistas llamándoles ineptos y otros calificativos no menos injuriosos, quienes se enorgullecen por lo visto de ser militantes de la U. G. T.? ¿Puede saberse qué autoridad y qué responsabilidad moral tiene quien esto hace y de manera vergonzante se conduce? Sepan los que así se manifiestan que tendrán que arrepentirse y esforzarse mucho para ganar la confianza de los más y más conscientes, como la tienen los que son el blanco de sus censuras, y que los socialistas a

quien llaman ineptos pueden dárles lecciones de moralidad.

Soy enemigo de las discrepancias entre obreros y estimo que deben suavizarse las asperezas que surjan ideológicamente sin por ello dejar de anhelar las exposiciones de diferencias; pero todo en el campo noble y leal para que venza, no el que injurie más, sino el que tenga más razón, porque ha de saberse que nuestra educación político-sindical nos hace de estar tan unificados en criterios a todos los que integramos esta Redacción que contestaremos adecuadamente a donde se nos llame, sin tener en cuenta la firma de quien contesta, sino la idea sana y generosa que nos inspira. Nosotros procuramos y ese es nuestro mayor deseo, no desviarnos de la línea que nos hemos trazado; esto es: procurar dar todo cuanto somos y podemos a la causa de emancipación trabajadora, por la cual llegaremos al sacrificio si es preciso, odiando las ruindades que hacen de su campo ciertos elementos que se atreven a llamarse «monopolizadores de la inteligencia». Queremos no ser como el caminante nocturno, que cuando los perros le ladraban, ladraba él, imitando su contestación al fin de verse libre de sus acometidas. Nosotros poseemos la razón y con ella auyentaremos a todos los canes.....

Recomiendo a todos máxima comprensión para que dediquen el tiempo que han de emplear en contestar críticas inanes en mejor obra educando la masa neutra de la sociedad para que aprenda a ver su Luz en las claridades del socialismo.

Marcelino Astiz Craspo.

¡Comaradas! El periódico NUEVA LUZ, os educará sindical y políticamente.

Acotaciones

En recolección El campo azotado fuertemente por el sol canicular, semeja una alfombra en ignición, que tuesta día por día la estimable epidermis de las honrosas segadoras a quienes la segar de Pan, la hoz corva y respetable ha cuajado en callos las manos, que mejor fueran, destinadas para el alimento de las caricias del hogar y a la realización de los cuidados delicados en la Sociedad sensata. Sus talles de 18 años que podían ser esbeltos y gráciles al correr los linderos de las siembras han adquirido laxitud prematuras y subido escalones del calvario que las embrutece mientras rellena el arca al potentado, mientras hacen al bestia poderoso...

El Agro ardiendo y, la Ciudad, el conjunto bello de los ingenios constructivos es «pasado» de soslayo por los rubicundos destellos del hermoso Febrero.

Allá en el campo la cremación de Apolo desatada, sin encontrar cobijo para evadir sus iras se encuentra seco el cántaro que utilizan los jornaleros para transportar el agua que humedezca sus gacznates «martirizados». Al tiempo en la Ciudad los pavimentos despiden frescura y voluptuosidad al haber sido besados por el sobrado «líquido cristalino» del que son abastecedores «propietarios legítimos» de los dones espontáneos de la Naturaleza. Allá las «mocicas» se clavan las cañas del rastrojo en los pies mal calzados al par que adquieren contemporaneidad: pónense de morenas que es un primor, hasta tal punto, que son envidiadas por las «señoritas bien», mofantes del deber de prolucción y piñantes con chapines melindrosos y zapatos Luis XVI, cuando transcurren por los parques y recreos de la población para coger las «brisas soláceas» que las tonifiquen.

Pero es el caso que en medio de esta Ciudad lozana y sosegada, apartadas de los resquemores del sudor y los callos hay muy bizarras mozas, quizás tan bellas y más fuertes y más sanas que aquellas segadoras generosas; que poseen brazos robustos y manos de falanges dilatadas que cual aquellas hacen pudieran abarcar el puño de la hoz y el atadero y «ganarse el pan con el

Creación del Centro Sanitario

Desde la aparición de este semanario, venimos prestando gran atención a los asuntos sanitarios de la localidad, porque con ello tenemos la seguridad que cumplimos un deber de humanidad, diciendo cuanto de verdad hay en estos asuntos en nuestro pueblo; sin regatear las alabanzas para quienes se las merezcan como la censura equánime y justiciera si a ello se hacen acreedores unos y otros.

Ya hemos hablado desde estas columnas, la opinión que nos merecían las dos especialidades que habíamos tratado, y el empeño que tenemos de seguir tratando las demás, a medida que el espacio de este periódico nos lo permita.

Nuestro interés se ha visto colmado, deparándonos la ocasión de poder tratar el asunto sanitario de más importancia que se ha presentado al Ayuntamiento de nuestro pueblo en toda su existencia; y ello es la creación de un CENTRO SANITARIO, donde tendrán lugar el establecimiento de varias especialidades, de las que son más precisas en todo centro de población, de la importancia de Valdepeñas, que es sin duda una de las principales poblaciones de Castilla-La Nueva, y que teniendo en cuenta estos detalles, el Gobierno ha elegido a nuestro pueblo para que entre los que se pueden llamar privilegiados por la suerte, se venga a crear este Centro, que nadie que sea amante de su patria chica y piense los positivos beneficios que ello ha de reportar, tenga una infima duda en prestar todo lo que como ciudadano le sea posible, para elevar el nivel de cultura y bienestar de sus semejantes.

Hemos tenido ocasión de asistir a la exposición de datos, que relacionados con la creación del Centro Sanitario, ha hecho el eminente y culto inspector provincial de Sanidad, don Eustaquio González, en una sesión que el alcalde, hombre comprensivo y de un espíritu moderno, que siente la necesidad imperiosa de transformar las viejas corruptelas del derrocado régimen nunca bien desaparecido, porque sus hombres poseídos de una ambición desmedida, no se acordaban del necesitado sino era para hundirlo más y más en la ignorancia y la miseria.

La exposición que el digno inspector de Sanidad hizo a los señores concejales, no les convenció, porque con gran sentimiento de que esto pase en nuestro pueblo, hubo algunos de

ellos, que se declararon enemigos de su creación, alegando que en materia sanitaria, estábamos muy bien; y poniendo por pantalla la mala situación porque atraviesan todos los pueblos en general, que no es ni más ni menos que tener un desconocimiento supino de lo que el Centro significaría para el bien de los necesitados. Nosotros, también hemos llegado a pensar, que pudo muy bien existir la duda en alguno, pero cuando vimos como los números aclaraban estas dudas, no podemos más que exponerlas aquí, para que el pueblo las conozca, y vea quiénes tienen la culpa de que esto, que es un bien general se deseche por el bien de diez señores médicos, que son los que más rotundamente se han opuesto, temerosos de que al crearse este Centro y haber consultas por especialistas (que muy bien pueden ser ellos mismos), pues estas plazas han de salir a oposición, se vean menguados sus ingresos tan codiciados.

Veamos como razonamos nosotros en este asunto, y como ha debido ver el Ayuntamiento o mejor dicho, la mayoría reaccionaria el asunto y no se hubiera opuesto como lo ha hecho; pues vamos a dar unas cifras que hablan ellas por sí solas:

Cuesta la obra para la creación de este Centro, 25.304 pesetas; el Ayuntamiento tiene presupuestada para el Dispensario Antivenéreo, para los tres trimestres que faltan del corriente año, 5.250 pesetas; el inspector de Sanidad aporta para la construcción del Centro, 2.000 pesetas, y el Instituto Provincial de Higiene, subvenciona la obra con 12.000 pesetas. Que hacen un total de 19.250 pesetas.

Hay por lo tanto una diferencia del total de construcción de 6.054 pesetas.

¿Puede de manera alguna negarse un Ayuntamiento a desembolsar una tan pequeña cantidad, a cambio de obtener un beneficio general tan grande, como supone tener un Centro Sanitario, donde encue tren alivió todas las clases sociales y muy particularmente los trabajadores, que son los que pertenecen a la beneficencia municipal? Mediten bien los señores concejales, que nosotros estamos dispuestos a demostrarles, con muchos más datos que los expuestos, pues no pensamos dejar de tratar este asunto hasta que ello sea un hecho en nuestro pueblo.

sudor de su frente» cosa muy de obligación Divina y muy salvaguardadora de la aristocracia... Y tienen también cintura muy elástica adquirida por el «Sport» que a fuer de mí, están más que adecuadas para inclinarse riberas arriba cortando los trigales. Cuán agradable sería a los copistas ver a las «pollitas» pintarrajeadas por el último tono de la frivolidad, haciendo colorante la excelstitud de las praderas, dando facilidades pictóricas con los manchones rojizos de sus partes «labiales» con el rejón de su boca carminada besar las hacinas de la vida granulada, y sirviendo de pimentón a los guisos plebeyos de nuestros gañanes. Pero no pueden darse esta oportunidad y si en cambio nosotros sopesamos terriblemente, atarascamos nuestro perdón al poner en la balanza de la Justicia el provecho y el derroche, el beneficio y la estupración; viendo a nuestras mujeres perder la salud su valer precioso en el anverso de la época veraniega: la recolección. En el reverso vemos la «otra casta» que adquiere salud y vida muelle en el balneario, en la playa, en la «soire», en el caos que las confunde, en la odiosa «manga suelta» del capital-dinero que no supieron honrar porque no lo trabajaron.

La recolección el magno contraste: Por una parte el quejido de desesperación el que abortan los corazones constreñidos de las madres que se abocan ansiosas a la espiga que la «punibii-

dad» del gañán piadoso dejó para matar el hambre de sus hijos. Llanto pena, dolor, amargura, muerte lenta, crimen pertinaz cuando en las eras se amontona la medicina infalible para la enmienda de la irracionalidad. Tortura inquisitorial para el hogar del pobre productor, canto de orgullo y poderío para los corazones «nobles» de las bonitas propietarias. La perspectiva de unos trojes hasta el abocadero de las pródigas semi las, es la ventura que abre la puerta de muchos automóviles hacia el Placer y cierra la historia triste de un mártir campesino de un héroe de la riqueza nacional, de un asesinado por la escasez impuesta por el Cain moderno, por su hermano traicionando al Deber.

Mujer y hombre vejado, renace con el Socialismo para eternizar tus venturas. Amalo y ayuda su implantación.

Don-tino.

Martín León Gangoso OCULISTA

Ex-profesor ayudante de la Facultad de Medicina de Salamanca

VIRGEN, 2 (Cuesta del Palacio)
CONSULTA DIARIA: DE 11 a 1

Consulta gratuita en el Hospital Municipal los martes y sábados de 9 a 10 y media de la mañana.

Mendoza, impresor.—Valdepeñas.